

# Energie- und Klimapolitisches Leitbild der Stadt Dachau



Die Stadt Dachau, ihre Eigenbetriebe und Gesellschaften richten ihre Energie- und Klimapolitik an folgenden Grundsätzen und Zielen aus:

1. Die Stadt Dachau erkennt an, dass der Klimawandel eine der größten globalen Herausforderungen ist und unterstützt auf lokaler Ebene die Umsetzung der beiden zentralen Ziele des Klimaschutzabkommens von Paris aus dem Jahr 2015:
  - Die Begrenzung der Erderwärmung im Vergleich zum vorindustriellen Zeitalter auf "deutlich unter" zwei Grad Celsius mit Anstrengungen für eine Beschränkung auf 1,5 Grad Celsius.
  - Eine aktive und rechtzeitige Anpassung an den Klimawandel.
2. Die Stadt Dachau nimmt für den Klimaschutz ihre öffentliche Vorbildfunktion aktiv wahr. Hierbei verfolgt sie das Ziel einer sparsamen Energie- und Ressourcenverwendung und kontinuierlichen Verbesserung der Effizienz sowie das Ziel eines Umbaus der Energieversorgung auf erneuerbare Energien.
3. Die Stadt Dachau informiert und unterstützt im Rahmen ihrer kommunalen Leistungsfähigkeit Privathaushalte, Unternehmen, Vereine und sonstige Organisationen, um auf individueller und gesamtstädtischer Ebene bis zum Jahr 2040 die Klimaneutralität zu erreichen.
4. Die Stadt Dachau setzt sich das Ziel einer klimaneutralen Verwaltung bis zum Jahr 2040 unter Berücksichtigung ihrer kommunalen Leistungsfähigkeit. Über die Details der Umsetzung entscheidet der Stadtrat.
5. Die Stadt Dachau setzt zum Erreichen von Klimaneutralität die Maßnahmen des Integrierten Klimaschutzkonzepts in den vier definierten Handlungsfeldern gemäß der vorgenommenen Priorisierung um.
6. Die Umsetzung dieser Maßnahmen soll zugleich die lokale Wirtschaft stärken, Arbeitsplätze sichern und schaffen sowie vorrangig zur regionalen Wertschöpfung beitragen.
7. Die Stadt Dachau wird regelmäßig über die Fortschritte bei der Umsetzung der Maßnahmen des Klimaschutzkonzepts und dem Erreichen der Klimaneutralität informieren. Hierzu wird dem Stadtrat und der Öffentlichkeit alle zwei Jahre berichtet. Ergänzend wird alle vier Jahre die Energie- und Treibhausgasbilanz aktualisiert, um den Fortschritt auf dem Weg zur gesamtstädtischen Klimaneutralität gutachterlich nachzuweisen.